
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

◆決算委員会［準総括質疑］ 

 

■野田国義プロフィール■  1958(昭和 33)年生まれ。福岡県立福島高校卒業。日本大学法学部卒業。代議士秘書を経て、34 歳で八女市長に初当選。全国最年少市長(当時)

と して話題を集め、「改革派・市民派市長」として“オープン・フェア・クリーン”の政治姿勢で 4 期 16 年市長職を務める。▷2009 年衆議院議員に初当選（3 年 3 ヶ月）、

農林水 産委員会/理事等、福岡県連代表。▷2013 年参院選福岡選挙区で初当選、2019 年７月・２期目の当選。これまでに、▶参議院/国土交通委員長、行政監視委員長、議

院運営委 員会/理事、予算委員会/理事、決算委員会/理事、総務委員会/委員、消費者問題特別委員会/理事、災害対策特別委員会/理事、国の統治機構に関する調査会/理事、▶

党/国会対 策委員長代理、常任幹事等、▶政府・地方制度調査会/委員。▷議員連盟では、お茶振興議連/事務局長、花き産業振興議連/事務局長、都市農業推進議連/幹事長等を

歴任。▷現 在、○会派/立憲民主・社民 、○党/選挙対策委員長代理、会計監査、政治改革推進本部長代理、○決算委員会/理事、総務委員会/委員、災害対策特別委員会/理事、

○政府･日 本ユネスコ/国内委員、○NC(ネクストキャビネット)/「次の内閣」総務大臣（地方創生・倫理選挙） 

 

 

人・くらし・地方が原点。 
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5/22 決算理事として 3大臣を質す 

↑↑↑ 
【参議院Web】 

審議カレン
ダーから 
５月 22 日
を選んで下
さい。 

義憤 

◎会計検査院報告結果 
【国会法第 105 条】 

◎公共事業の評価手法の
効果と国民への公表・周
知等の適切性はどうか？ 

野田 強い影響力を行使する立場の大人からの性被害を

受けた場合の支援や救済を伺いたい。 

【質疑・要旨抜粋】 

１． ジャニー喜多川氏をめぐる問題について 
２． 会計検査院による「国土強靱化対策事業」への検査結果報告について 
３． 公共事業の流れ等について 
４． 天下り規制問題の全省庁調査の必要性について 

他の主な
質問項目 

 

質
疑
の
全
部
は 

 

動
画
で
ご
覧
下
さ
い 

「次の内閣」 
総務大臣 

ジャニー喜多川氏問題 

国土強靱化対策 

国家公務員天下り問題 

河野 
国家公務員制度

担当大臣 

斉藤 
国土交通大臣 

松野 
官房長官 

国土交通省 

人事介入問題 

公共事業の流れ 

 

野田 会派を代表して申し上げま
す。「新型コロナウイルス感染症予
備費や一般会計予備費について
は認められません。」 

◎国等の支援の必要性について問う 

官房長官 こども家庭庁を中心として昨年取りまとめ

た子供の性被害防止プラン二〇二二に基づき、関係府省

が連携して子供の性被害を防止するための取組を総合

的に推進してまいりたい。 

緊急対策のはずの 3 カ
年でしたが、およそ半数の
省庁で支出額さえ把握し
ていない!！ 

3 号線広川八女バイパスを
例に上げ、B/ C などの評価の
適切性を検証願いたい！ 

◎内閣人事局から再就職等監視委員会
への働きかけについて 

◎発表前の人事情報
の漏洩について 

◎全省庁調査の必要性について 

第３者委員会の検証結果報告
書によれば、現役の関与は明らか
で、大臣自身も、衆院国交委員会
で省外のメールアドレス 173 件
に送られていたと認めている！ 

野田 国土交通省だけの問題ではないのではない

かと大変危惧しております。そこで念のため、この

問題は、全省庁への調査が必要であると考えます。 

河野大臣 極めて異例のことでございますが、それぞれの府省において再就職のあっせん

がなかったかどうか確認をするようにということを内閣人事局に指示をしました。 

（河野大臣）再就職等監視委員会、極めて
独立性の高い組織であり、適切に対応する
ことを期待をする旨伝達を申し上げ、適切
に対応している、そういう回答があった。 

「次の内閣」 
総務大臣 

6月16日 朝令暮改の岸田政権 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

野田くによし活動レポート Vol.72 

 

 い ろ い ろ な ご 要 望 や お 困 り の こ と 、 国 会 見 学 を ご 希 望 の 方 は ご 遠 慮 な く 下 記 へ ご 連 絡 く だ さ い ！    

野田くによし後援会 
立憲民主党福岡県参議院選挙区第１総支部 

info@nodakuniyoshi.net 

討議資料 

国会事務所 
 
〒100‐8962 
東京都千代田区永田町 2‐1‐1 
参議院議員会館 323 号室 

  Tel: 03‐6550‐0323 
  Fax:03‐6551‐0323 

福岡事務所 
 
〒834‐0031 
福岡県八女市本町 2‐81 
 
Tel: 0943‐24‐4630 
Fax:0943‐24‐4631 

②健康保険証の廃止問題とマイナンバ
ーカード普及について 
経費も手間もかかる「資格確認書」発行や、対応が困

難な高齢者等への具体的な支援は?、オンライン資格

確認で保険診療が滞る事例をどう把握し対応する？ 

「次の内閣」 
総務大臣 

議員立法『火山対策特措法』 

〃『国土強靱化法改正』 

⇒附帯決議も提案・可決！ 

◆災害対策特別委員会［一般質疑］ 

 

野田 参議院決算委員会でも何度も
指摘されていた野放図に繰り返され

る予算の無駄遣いに対して、改めて、
強烈な危機感を表明し、以下、2021
年度決算に対する反対の理由を述べ
させていただきます。 

6/9 理事として質問！ 

◆総務委員会［一般質疑］ 

 

動画はコチラ ⇒ 
日付と会議名            
発言者を選択  

※発言:要旨抜粋 

松本 
総務大臣 

 こんな状況では来年秋、「健康保険証の廃止」は認められません!！ 

①様々な不備不具合について 
住民票・戸籍証明書・印鑑登録証明書・ひも付けミ

ス・個人情報漏洩･･･など対応は？、再発防止は？ 

5/23 NC総務として奮闘！⇒総務大臣（厚生労働省等）へ 

「次の内閣」 
総務大臣 

◆2021(令和 3)年度決算［討論］ 
決算委員会でも何度も指摘  6/14 会派を代表して 

第一の理由は、財政健全化に対する政府の姿勢が 

不誠実な点です。 

谷 
内閣府大臣 

●令和５年梅雨前線豪雨、台風

第２号の被害状況/対策強化等 

●赤谷川権限代行工事及び直轄

砂防事業完成/流木対策、工法進

化、応急仮設住宅の現状等 

 
強靱化事業にもPDCAサイクルは重要です。

B/ C検証などもっと事前に行えませんか!? 

意図的に決算剰余金を膨らませ、まるで余り金のように見せかけて巨

額の補正予算の財源にしたり、今後の防衛費の財源にしようとしている

政府の姿勢は不誠実であると考えます。 

第二の理由は、決算とともに国会に提出される国税収納金

整理資金受払計算書の情報開示が不十分な点です。 
国税収納金整理資金受払計算書や決算書においても、輸出免税還付

金がいくら支払われたのか明らかにされておらず、納税者である国民

に対する説明責任を果たしているとは言えません。 

第三の理由は、デジタルトランスフォーメーション 

（ＤＸ）の時代にもかかわらず、国の決算や財務書類の作成・

提出スケジュールが見直されていない点です。 
ＤＸの活用や発生主義ベースでの会計処理等を積極的に取り入

れることで、更なる早期提出が可能ではないかと考えます。 


